
議 会 報 告 会 実 施 報 告 書 

 

開催日時 平成 25 年 10 月 26 日（土） 13 時 30 分から 15 時 30 分 

開催場所 高根沢町農村環境改善センター 研修室（２階） 

参加人数   １４人 

班 構 成 １班 

役割分担 

班 長 齋藤滿則 司 会 松本潔 

書 記 大橋守昭   

報告者 

総務常任委員会  大森君子、野中昭一 

教育住民常任委員会 仙波清之、鈴木保夫、松本潔 

建設産業常任委員会 森弘子、齋藤滿則、横須賀忠利 

報告会 平成 25 年 9 月定例会の議案等審議結果（一般会計）を報告した。 

報告に関 

する質疑 

質 疑 答 弁 

別紙のとおり 別紙のとおり 

意見交換会 

～町民のお知恵

はいしゃく～ 

「産業の活性化と人づくり」をテーマとして意見交換会を実施した。 

意見・提言等 

意見・提言等 対 応 

別紙のとおり 別紙のとおり 

備  考   

 

平成 25 年 11 月 5 日 
 

高根沢町議会議長 様 

第１班班長  齋藤 滿則  

 



議 会 報 告 会 実 施 報 告 書 

 

開催日時 平成 25 年 10 月 26 日（土） 18 時 30 分から 20 時 30 分 

開催場所 高根沢町農村環境改善センター 研修室（２階） 

参加人数    ３人 

班 構 成 ２班 

役割分担 

班 長 加藤貞夫 司 会 鈴木利二 

書 記 齋藤武男   

報告者 

総務常任委員会  齋藤誠治、鈴木利二、小林栄治 

教育住民常任委員会 松本潔、加藤貞夫、大橋守昭 

建設産業常任委員会 
梅村達美、阿久津信男 

齋藤武男 

報告会 平成 25 年 9 月定例会の議案等審議結果（一般会計）を報告した。 

報告に関 

する質疑 

質 疑 答 弁 

別紙のとおり 別紙のとおり 

意見交換会 

～町民のお知恵

はいしゃく～ 

「産業の活性化と人づくり」をテーマとして意見交換会を実施した。 

意見・提言等 

意見・提言等 対 応 

別紙のとおり 別紙のとおり 

備  考   

 

平成 25 年 11 月５日 
 

高根沢町議会議長 様 

第 2 班班長 加藤 貞夫 

 

 

 



記録者氏名 　　総務常任委員会　委員長　大森君子

質問 内　　　　　　容 回 答 者

1

　町デマンド交通「たんたん号」の遅延

解消策について。

小林・松本委員

2 　ハウジングとは何か。 齋藤（誠）委員

3

　ハウジングからＴＫＣクラウドに移行

したことの理由について。

齋藤（誠）委員

平 成 25 年 度 議 会 報 告 会 質 疑 応 答 記 録 票

　10月26日（土）　　於：高根沢町農村環境改善センター　

報 告 会 で の 回 答

　具体策はなかなか出てきませんが、デマンド交通は、タクシーと違い、何軒か

の家や場所を周り、目的地へ向かうため、時間指定の到着等の要望には応えにく

いシステムです。又、福祉の一環として１００円で始まった経緯もあり、高齢者

の方等に多く利用していただいています。時間指定の方は、タクシーをご利用い

ただき、又、時間にいくらか余裕のある方はデマンド交通をご利用ください。

　情報の森内にある（株）ＴＫＣの中において、高根沢町の基幹系の業務、住民

基本台帳システム、税システムのサーバーを運用していることをハウジングとい

います。

　個々のサーバーとＴＫＣにハウジングとして運用していたが、ＴＫＣの大きな

システムに入れ込むこと（クラウド）によって、ウィルスの侵入がおさえられ安

全性の確保につながり、また、経費においても軽減されるので移行した旨の説明

がありました。

【報告書添付用】



記録者氏名 　教育住民常任委員会　委員長　川面充子

質問 内　　　　　　容 回 答 者

1

 元気あっぷむらの入湯税はどのように活

用されているのか。

松本委員

2

　３・１１（震災）において、災害特別

救助法の指定を受け補助金はあったの

か。特に阿久津小学校。

小林委員

3

　Ｂ型肝炎ワクチンは補助の対象になっ

ているのか。

仙波委員

4

　”すまいる”とはどのようなことをし

ているのか。

鈴木（保）委員

5

6

平 成 25 年 度 議 会 報 告 会 質 疑 応 答 記 録 票

　２４年度交通学校施設災害復旧費国県支出金で６，５００万円が出ています。

２３年度からの繰り越しもあります。

　 一般財源であります。

　障がい者の支援（相談・障害児の学童保育・就学支援等）をしています。

報 告 会 で の 回 答

　10月26日（土）　　於：高根沢町農村環境改善センター　

　対象になっていません。

【報告書添付用】



記録者氏名 　　建設産業常任委員会　副委員長　梅村達美

質問 内　　　　　　容 回 答 者

1

　天神坂下の橋の補修が大変遅れている

が予算付けは？

阿久津委員

2

3

4

5

6

7

8

平 成 25 年 度 議 会 報 告 会 質 疑 応 答 記 録 票

報 告 会 で の 回 答

　10月26日（土）　於：高根沢町農村環境改善センター　

　 総事業費が1,600万円、町雑工事100万円、事業本体工事が1,500万円、設

計も入ります。国の補助が55％で825万円、町負担が775万円、今年度内完成

及び通行予定です。

【報告書添付用】



記録者氏名 　　書　記　　　　大橋守昭　齋藤武男

テーマ

質問 内　　　　　　容 回 答 者

1

　中坂上区画整理についての今後のスケ

ジュールについて。

阿久津委員

2

　阿久津小西側の、崖崩れの防止対策に

ついての内容は。

横須賀委員

3

　４万人構想について、それに対しどの

ような考えを持っているのか。

斉藤班長

1

2

平 成 25年 度 議 会 報 告 会 （ 意 見 交 換～町民のお知恵はいしゃく ） 質 疑 応 答 記 録 票

　10月26日（土）　　於：高根沢町農村環境改善センター　

報 告 会 で の 回 答

　完了は、平成29年度を予定しています。

　この工事内容は、長さ約300ｍ、総工費約3億円、4号線を0として阿久津小学

校の表土が23ｍの高さ、幅は平均１９．５ｍ最大２２．３ｍです。

　４万人構想は、町長の公約で掲げたものでありますが、今後プロジェクトチー

ムを作る予定でいる考えであります。

産業の活性化と人づくり

【要望事項等】

　コンポストの補助について町は１個と限定しているが、2～３個を要望しても担当課には聞く耳を持ってもらえない。循環型社会を目指すに

は、家庭から出る生ゴミの減量に取り組むようコンポストの補助の数を増やしてほしい。

　役場職員に質問なり、反論すると今までやってきたので適切である」と言う。今の担当者がその「適切さ」を町民に説明できない。情報公開

で根拠や検討資料を請求しても起案用紙には趣旨、決定、変更等に至った経過、内容等の記載がない事例がみられる。実態、時代に合わなく

なったときは変更すべきである。議会として、起案内容の改善を町執行部に働きかけるとともに、町の決まりを正しく説明できるよう町職員に

周知し、改めるよう町執行部に働きかけてほしい。

【報告書添付用】



記録者氏名 　書　記　　　大橋守昭　齋藤武男

テーマ

質問 内　　　　　　容 回 答 者

1

　高根沢町志民サポートセンター設立に

向けて議会とも一緒に進めていきたい。

鈴木（保）委員

2

　自治会から脱退者が多く、はどめが掛

からない状態です。町全体でまとまる力

が弱くなってきていると感じます。町全

体を盛りあげるような企画を考えては。

齋藤班長

小林委員

3

　町所有の土地を、野菜づくりに４５区

画貸し出して、堆肥を提供していると聞

いているが、その内容を聞きたい。

齋藤（誠）委員

1

2

平 成 25年 度 議 会 報 告 会 （ 意 見 交 換～町民のお知恵はいしゃく ） 質 疑 応 答 記 録 票

　10月26日（土）　　於：高根沢町農村環境改善センター　

産業の活性化と人づくり

報 告 会 で の 回 答

　町・議会からの敬老祝い品について、敬老の日に合わせて渡すことは出来ないものか。また、祝い品そのものに対して経費の割合が多い

ように思える。大切なのは、気持ちや心だと思う。心のこもったものであることがわかる祝い品を考えてはどうか。

　教育住民委員会として勉強会を行っています。今後も委員会としても設立に向

けて協力していきたいです。

　町立図書館の廃棄本の無償配布を行っているが、有料化にしてはどうか。図書館の大切な自主財源の為にも、廃棄本の有料リサイクルに

取り組むことを要望する。

　現在の祭りは、民間主体で実施され大きな祭りとして発展してきたこと等か

ら、イベント等の企画は大切であると思います。ふるさと意識を高め町づくりを

行うことも大切。ただいま言われたことも心して魅力ある町づくりに取り組んで

いきたいです。

町民農園として、町所有の台原の土地を、びれっじセンターの事業で、土地の無

い方に家庭菜園として、１区画５００円で４５区画貸出しをしています。この事

業を始めた当初は、希望者が多く抽選していた状況でありました。

【要望事項等】

【報告書添付用】



記録者氏名 　書　記　　　　大橋守昭　齋藤武男

テーマ

質問 内　　　　　　容 回 答 者

1

　改善センター等において、洋式トイレ

を常設して頂きたい。

松本委員

2

　米の品種「なすひかり」高根沢では３

名しか耕作していないのはどうしてなの

か。

齋藤（武）委員

3

　前回の意見交換会で、議会傍聴者に配

布資料の提案をし、「今後の検討課題と

します」という回答でしたがその後の進

展は。

齋藤班長

1

2

3

　PRでもある商工会用の街灯は、防犯にも役立っていると思う。その電気代は受益者負担になっているが、これについてどのように考えてい

るのか。皆さんの理解を賜りたい。

報 告 会 で の 回 答

　２５年度については、異種混、品種が混ざってしまったので種として使用でき

ず、全員に配分ができませんでした。以前から３名の方が作付けをしていた事か

ら、ＪＡから輸出米としてその３名分のみに種の配分があり、１ｈａ程作付けを

しました。

　議事日程、一般質問については傍聴席に閲覧ファイがおいてあります。

　職員は、心遣いなど配慮を含め高い資質を必要とされると思うので、資質の向上をお願いしたい。

平 成 25年 度 議 会 報 告 会 （ 意 見 交 換～町民のお知恵はいしゃく ） 質 疑 応 答 記 録 票

　10月26日（土）　　於：高根沢町農村環境改善センター　

　意見として伝えると同時に、委員会としても一つのテーマとして検討していき

たいです。

【要望事項等】

産業の活性化と人づくり

　文化・芸術の発展こそ産業にも影響するのではないだろうか。常に文化協会団体は、地域貢献しゆとりある町づくり、郷土愛に行動してい

る。文化は活性化にも関連すると思う。

【報告書添付用】


